
＼
這
卜
宝
､
ミ
･
ミ
＼
ミ
1
:
ヾ
t
ウ

1
海

鴨
奄
蝕

恥

叫

亙

轟

刊

戯

妙



般 質 問 順 序

島袋 邦男

宮城 一丈

新垣 萬徳

仲宗楓正昭

瑞慶山良一印

阿多利 修

棚原人童子

順各

8 前官美津子

頁 備 考 順各 氏

Pl

P2

P4

P5

P8

P9

Pll

P14

10

11

12

13

14

15

久場 良宣

上聞 正舌

渡嘉敷直久

与那嶺見抜

普久原朝健

長嶺 与清

辺土名和美

頁 備 考

P19

P22

P23

P26

P28

P33

P34



答弁を求める議席

者の職名 番号
議 員 氏 名 質 問 事 項

経済文化部長 28 島袋 邦男 1.産業(畜産)の振興について

2.コリンザについて

教 育 長
3.高校総体について

4.教育行政について

質 問 の 要 旨

(1)畜産農家について

①市内の養豚･乳用牛･肉用牛農家の戸数

②養豚･乳用牛･肉用牛の頭数

(2)口蹄疫について

①市の予防対策について

ア.具体的な口蹄疫予防策を説明せよ

②市内の畜産農家への国･県･市の支援策について

ア.国の支援策を具体的に説明せよ

イ.県の支援策を説明せよ

ウ.市の各農家への指導と支援策を説明せよ

(1)特別清算について

①国･県に理解を得たか

②今後のスケジュールを説明せよ

(1)沖縄市開催種目等について

①万全の体制か

(2)選手の宿泊について

(1)老朽化した校舎･体育館の建て替えについて

①市内小中学校の校舎及び体育館等増改築の今後の

スケジュールを説明せよ



答弁を求める議席

者の職名 番号
議 員 氏 名 質 問 事 項

市 長 23
宮城

一文1.市長の政治姿勢について

2.市政について

2

質 問 の 要 旨

(1)昨夏の政権交代から8カ月後に､政治と金､普天

間基地問題などで総理が辞任しました｡前政権の評

価と成果､また､現政権に対する期待について市長

の見解を何う｡

(2)現政権も普天間基地移設問題の日米合意を踏まえ､

負担軽減に努力すると表明している｡また､長年の

過重負担に対し､感謝■の念を深めたいと所信表明で

述べている｡このことについて市長の見解を伺う

(3)基地の整理縮小により起きる基地従業員の雇用問

題､地権者の補償問題など､どのような対応をお考

えか伺う｡

(4)日米同盟と地位協定の改定､基地問題に対する基

本姿勢を何う｡

(1)諸政策について伺う｡

① 選挙公約で掲げ､向こう4年間で成し遂げたい

主な政策について何う｡

② 雇用問題について改善･前進させるための策を

示してください｡

③ 産業の振興についてどのような産業の振興を図

るのか示してください｡



答弁を求める議席

者の職名 番号
議 員 氏 名 質 問 事 項

市 長 23 宮城
一文 2.市政について

3.市民の声と意見について

3

質 問 の 要 旨

④ 待機児童の解消をどのように図るのか伺う｡

⑤ 児童館の整備について位置選定､基本･実施設

計､予算付けの時期などについて何う｡

⑥ 市立保育所の改築計画について改築する保育所

と改築の時期､何園の予定か伺う｡

⑦ 音の回廊事業について､事業の趣旨､内容､背

景､目的､取り組みや基本的な方向について何う｡

⑧ 市財政の見通しについて伺う｡

(1)市政に対する市民の声と意見について伺う｡

①市民の声や意見について､市民から寄せられた意

見や提案､苦情などはどのような形で寄せられ､

どのような事柄が多いのか､また､寄せられた意

見や苦情などにどう対応したのか伺う｡

②市民の意見､苦情､提案など､市民の声を市政に

生かすことについて､市長に直接市民の声が届き､

市長みずから市民の声を聞く方法など検討するこ

とについてイ司う｡



質 問 事 項

4



答弁を求める議席

者の職名 番号
議 員 氏 名 質 問 事 項

建設部長 3 仲宗根正昭 1.建設行政について

質 問 の 要 旨

(1)中城湾港新港地区の機能向上について

①特別とん譲与税が年々減少しているが要因は何か

伺います｡

②企業進出がないから就航便が減ったのか､定期便

がないから企業進出がおくれているのか何いま

す｡

③西側埠頭の機能で十分か｡

④県､うるま市､沖縄市で企業誘致を展開していま

すが､進捗状況はどのようになっていますか｡

(9前原国交大臣は東部海浜開発と新港地区はリンク

しないと言っていましたが､港湾しゆんせつの作

業は動いたのかどうか｡

⑥東側埠頭の開港のめどはどうなっているのか伺い

ます｡

(2)沖縄市北部地区における特定用途制限地域の指定

について

①6月3 日に開催された沖縄市都市計画審議会にお

いて採択されなかった要因は何か伺います｡

②指定に向けて今後のスケジュールはどうなってい

ますか｡

③委員長はこれまでに2回にわたり委員会の総意と

して採決の手段をとらないが問題ではないか｡当

局の見解を何う｡

5



答弁を求める

者の職名

建設部長

市民部長

議席

番号
議 員 氏 名 質 問 事 項

3 仲宗根正昭 1.建設行政について

2.市民行政について

6

質 問 の 要 旨

(3)街路樹の勇定と除草について

(Dl街路につき樹木の勢定及び除草は年何回執行さ

れるのか｡

②市内すべての市道において年に1回の勇定及び年

に2回の除草を行うとどのくらいの予算規模にな

るのか試算されたことがありますか｡

③予算編成が厳しい場合としての対応策として､里

親制度や通り会､地域住民のボランティア等々の

協力が不可欠となりますが､市はどのような考え

を持っているか伺います｡

(4)野球場建設について

①野球場建設は2年にまたがる事業で､広島カープ

のキャンプに支障を来すが､当局は対応策をどの

ように考えているのか何う｡

(1)中心市街地の家賃補助について

①補助の回数は1回きりか､毎月補助するのか､何

年間続けるのか伺います｡

②中心市街地以外の貸住宅と不公平感を発生させる

と思うが､対応策を考えているか伺う｡



答弁を求める

者の職名

市民部長

経済文化部長

議席

番号
議 員 氏 名 質 問 事 項

3 仲宗根正昭 2.市民行政について

3.農林水産行政について

7

質 問 の 要 旨

(2)住民登録をしていない方々に対する当局の対応に

ついて｡

①住民登録をしていない方々の実態を掌握している

かどうか何う｡

②国勢調査で未登録住民を確認できると思うが､こ

れまでどのような対策を行ったか伺う｡

③未登録住民が住民登録をした場合､市民税等々に

与える影響を試算したことがありますか伺う｡

(1)アグリビジネスについて

(∋市北部で計画されているアグリビジネスの進捗状

況はどのようになっているか何う｡

②北海道長沼町のアグリビジネスは行政だけでなく

民間企業､JA､NPO法人等々が参加している

が､沖縄市のアグリビジネスはどのような形態か

伺う｡

③グリーンツーリズムを沖縄市で実施した農家があ

るかどうか､実績として何人参加されたか掌握し

ていますか｡

④ブルーツーリズム実施について､協力態勢はどの

ようになっているか｡漁業組合と行うのか､漁民

個人と行うのか､NPO法人と行うのか､市の考

えを示してください｡
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答弁を求める

者の職名

市 長

議 員 氏 名 質 問 事 項

阿多利修 1.福祉行政について

2.保育行政について

9

質 問 の 要 旨

(1)子供の医療費の無料化について

①実施時期はいつですか｡

(∋予算はどこからもってくるのか｡

③支払い方法について

(1)保育料金について､年齢別

①市立保育園の保育料は幾らか｡

②認可保育園の保育料は幾らか｡

③認可外保育園の保育料は幾らか｡

(2)本市より保育園へ子供1人当たり幾らの支出がある

か

①市立保育園は幾らか｡

ア,0歳児､1歳児､2歳児､3歳児､4歳児は｡

②認可保育園は｡

ア.0歳児､1歳児､2歳児､3歳児､4歳児は｡

③認可外保育園は｡

ア.0歳児､1歳児､2歳児､3歳児､4歳児は｡

(3)県からの歳入はどうなっているか

①市立園は､認可園は､認可外は｡

②0歳児､1歳児､2歳児､3歳児､4歳児は｡



答弁を求める

者の職名

市 長

議 員 氏 名 質 問 事 項

阿多利修 2.保育行政について

3.学校給食費について

4.ごみ処理行政について

5.交通行政について

10

質 問 の 要 旨

(4)国よりの歳入について

①市立園は､認可園は､認可外は｡

②0歳児､1歳児､2歳児､3歳児､4歳児は｡

(1)1人当たり幾らか(材料費)

①中学生は

②小学生は

(2)調理費や光熱費や配送費もすべて込みで幾らですか｡

①中学生は

②小学生は

(3)本市内の総額は幾らですか

①中学生､調理費等すべて込みで

②小学生､調理費等すべて込みで

③中学生､材料費のみで

④小学生､材料費のみで

(1)4月よりごみの出し方が変わりましたが､市民はと

まどっているようです｡苦情等はないか｡

(2)ごみ袋をテづ0で止めて出すと持っていかないのか｡

(3)ごみ袋の改良が必要ではないか｡

(1)路面電車の導入促進について



答弁を求める議席

者の職名 番号
議 員 氏 名 質 問 事 項

健康福祉部長 13 棚原 八重子 1.福祉行政について

質 問 の 要 旨

(1)児童虐待防止対策について

①児童虐待防止の広報または啓発の取り組みについ

て何う｡

②こどもたちの安全を最優先する体制が徹底されて

いるかどうかについて何う｡

③現場では強権的な発動へのやりにくさやノウハウ

がないなど､体制に不十分な面もあるとの指摘もあ

りますが､必要なときに実施できるような体制を整

えることができるかどうか伺う｡

④母子保健推進員の活用と地位向上について伺う｡

⑤地域コミュニティの強化と個人情報保護とのかか

わりについて何う｡

⑥県内31市町村で要保護児童対策協議会が設置され

ているようですが､機能が十分に活用できていない

と県の福祉保健部長のコメントがありました｡

本市の児童虐待防止ネットワーク協議会との違い

についてお何いします｡

(2)乳がん､子宮がん検診について伺う｡

①乳がん､子宮がん検診について本市では30歳以上

の偶数年齢の女性が対象とされています｡

ア.今年度の見込み人数を教えてください｡

イ.費用は公費､自費それぞれ幾らですか何う｡

11



答弁を求める議席

者の職名 番号
議 員 氏 名 質 問 事 項

健康福祉部長 13 棚原 八重子 1.福祉行政について

消 防 長
2.消防行政について

12

質 問 の 要 旨

ウ.マンモグラフィーによる検診については一方

向､二方向とある中で､本市は一方向のみ実施さ

れております｡財政が厳しいことも理解できます

が一方向のみでは病気の見逃しもあって完全な

る検診には至りません｡何より早期発見が大事で

あります｡今後の対策としてぜひ一方向､二方向

ともに実施していただきたいと思いますが､いか

がでしょうかお何いします｡

(3)次に子宮頸がん予防ワクチン接種について伺う｡

①子宮頸がんの原因となるウイルス感染を防ぐには

ワクチン接種が最も有効だとされています｡接種対

象者が10歳以上で､初回接種から1カ月後に1回､

さらに半年後に1回､合わせて3回接種することで

子宮頭がんには100%ではありませんがかかりにく

いと言われております｡かかる費用が3万円～5万

円､大変高額で保険適用外となるため､なかなか自

費での接種が厳しいようであります｡そこでお何い

したいことは公費での接種であります｡県や国にも

ぜひ要請をしていただきたいと思います｡御所見を

お伺いいたします｡

(1)市民への応急手当の普及啓発について､消防本部の

取り組みについて何う｡



答弁を求める

者の職名

消 防 長

市 長

経済文化部長

教 育 長

市 長

議席

番号
議~員 氏 名 質 問 事 項

13 棚原 八重子 2.消防行政について

3.地域活性化について

4.平成22年度全国高等学校総合体

育大会美ら島沖縄総体2010に

ついて

5.男女共同参画について

13

質 問 の 要 旨

(2)37自治会へのAED設置についてですが､2月議会

で質問させていただいたところではあります｡関係

部署とも調整しながら検討していくとの御答弁を

いただきました｡短い期間でのことではあります

が､前向きな御検討がなされたかどうかお何いしま

す｡

(1)銀天街の明るい街並みづくりについて

①アートによる景観整備について

②ユニークなデザインの創作について

③花まちベンチの製作について

④関係部署が行っている花いっぱい運動の協力を得

て､花を植えていく計画について

(2)補正予算(第1号)7款1項2目地域おこし協力隊

事業について

(1)本市の受け入れ態勢は万全でしょうかイ司う｡特に街

の環境美化についてお伺いします｡

①国道330号を中心とする街の状況

②中部土木事務所､または南部国道事務所との連携

③本市の関係部署との連携

(1)男女共同参画条例制定について､本市の取り組み､

または他市の取り組みについて何う｡



答弁を求める

者の職名

市 長

関係部長

議席

番号
議 員 氏 名 質 問 事 項

2 前官美津子 1.基地､平和行政

質 問 の 要 旨

(1)5月28日の｢日米合意｣は､名護市･辺野古への新

基地建設を明記しています｡これは民主党連立政権

の明白な公約違反であり､｢県内移設反対｣の県民総

意を無視した､民主主義を否定する暴挙です｡市長

の所見をお聞かせください｡

(2)今回の｢日米合意｣は､名護市･辺野古に新基地を

建設し､米軍の訓練を鹿児島県徳之島や本土各地に

分散･移転し､自衛隊との共同使用まで約束された

最悪の内容です｡2006年の｢日米合意｣の際､嘉手納

基地の負担軽減の名目で､訓練を本土に分散･移転

しましたが､嘉手納基地の実態はどうなっています

か｡報告してください｡

(3)菅新政権は外務､防衛など､前内閣の主要閣僚を

留任させ､｢日米合意｣を堅持し､普天間基地の｢県内

移設｣を推進する立場を明言しています｡新政権に対

する市長の所見をお聞かせください｡

(4)琉球新報･毎日新聞(5月31日)共同の世論調査

では､普天間基地の辺野古への｢移設｣反対が84.1%､

｢反対｣理由の第一は､｢基地の無条件撤去｣で38.0%､

｢国外に移すべき｣が36.4%です｡無条件撤去の声が､

県民の第一の声になりました｡道理の力が基地に苦

しむ県民の心をとらえている結果だと考えますが､

市長の率直な感想をお聞かせください｡

14



答弁を求める

者の職名

市 長

関係部長

議席

番号
議 員 氏 名 質 問 事 項

2 前官美津子 1.平和､基地行政

質 問 の 要 旨

(5)｢平和月間｣行事の一環として､｢平和大使｣の皆さ

んと沖縄市が連携して､｢ジュニア平和サミット｣(仮

称)の開催を提案しましたが､実現の見通しはどう

なっていますか｡

(6)米軍機墜落を想定した避難訓練が､普天間第二小

学校や嘉手納基地周辺の小中学校で行われていま

す｡沖縄の異常な現実を､どのように認識していま

すか｡見解をお聞かせください｡

2.くらし､医療､福祉･介護､教 (1)｢ひと輝くげんきな沖縄市｣の実現のため､2010

育行政

15

年度重点施策の予算編成では､家計を直接応援し､

将来不安をなくす施策を推進することが重要です｡

その観点からお聞きします｡

①高齢者や障害者､子育て世代などの負担軽減を図

る上で､これまでとった具体策､二期目の政策的

施策について報告してください｡

②国保料や介護保険料､保険制度の現状と課題､本

市における具体的な軽減施策､検討課題について

報告してください｡

③子育て世代への支援策として､こども医療費無料

化について､通院費は小学校入学前まで､入院費

は中学校卒業まで引き上げることについて､実施

見通しを報告してください｡



答弁を求める

者の職名

市 長

関係部長

議 員 氏 名 質 問 事 項

前官美津子 2.くらし､医療､福祉･介護､教

育行政

16

質 問 の 要 旨

④医療費の｢自動償還払い｣助成方式導入の検討､

見通しについて報告してください｡

⑤妊産婦健診､産後健診の公費負担について､報告

してください｡

⑥父子世帯に対する本市の支援策について､報告し

てください｡

(2)｢後期高齢者医療制度｣導入後の現状､実態把握は

どうなっていますか｡

(3)少人数(30人以下)学級を段階的に実施し､教師

の増員､学校施設の整備･拡充を図る計画について

お聞かせください｡

(4)沖縄市保育充実計画に基づく保育園増設計画､待

機児童解消のための施策についてお聞かせくださ

い｡

(5)市民が安心して生活できる信頼のおける環境整備

は､市民の重要なサービスです｡役所内に｢クレー

サラ相談｣(自立支援相談)窓口が開設されました

が､その運用状況､ワンストップ市民相談室設置と

の関連性について報告してください｡

(6)新設開所したレインボーハイツの入所状況及び管

理･運営体制について報告してください｡



答弁を求める

者の職名

市 長

関係部長

議席

番号
議 員 氏 名 質 問 事 項

2 前官美津子 3.雇用･労働行政

4.まちづくり､経済､産業振興

17

質 問 の 要 旨

(1)沖縄市就労支援センターの業務内容の拡充､運用

状況について報告してください｡

(2)青年の雇用対策の前提として､青年の雇用状況と

生活の実態調査を､青年と事業者を対象に実施する

ように提案しましたが､結果を報告してください｡

(3)｢働く人の支援ガイド｣ポケットサイズ･ダイジェ

スト版の発行はどうなっていますか｡お聞かせくだ

さい｡

(4)市民の税金で誘致した事業所や公共工事受注企業

などへの､市からの働きかけによる｢正規雇用｣就

職斡旋の効異について報告してください｡

(1)中心市街地活性化事業の概要及び期間｡地域経済

への波及効果についての数値目標を報告してくださ

い｡

(2)市営住宅や介護支援施設､老朽化した校舎建築の

建て替えなど､公営施設工事の年次計画､それに必

要な見込み総額を報告してください｡

(3)｢小規模工事契約希望者登録制度｣の活用につい

て､本市の登録業者数､発注件数及び発注総額を単

年度ごとに報告してください｡



答弁を求める

者の職名

市 長

関係部長

議席

番号
議 員 氏 名 質 問 事 項

2 前官美津子 4.まちづくり､経済､産業振興

5.市長の政治姿勢について

18

質 問 の 要 旨

(4)公共事業･業務委託労働者の賃金水準を確保する

ための公契約条例(仮称)の制定の見通しについて

お聞かせください｡

(5)中部ファーマーズマーケットちゃんぷる一市場の

運営､農業振興への波及効果について報告してくだ

さい｡

(6)パヤオ鮮魚直売店の経済効果､漁業振興の課題に

ついて報告してください｡

(1)市長選二期目の勝因､選挙結果についての率直な

感想をお聞かせください｡

(2)｢泡瀬干潟埋め立て事業｣について､二期目の政策

的対応を報告してください｡

(3)｢後期高齢者医療制度｣廃止の先送り､適用年齢65

歳への引き下げについて､御認識をお聞かせくださ

い｡

(4)消費税増税についての見解をお聞かせください｡



答弁を求める

者の職名

市 長

議席

番号
議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨

4 久場 良宣 1･平成22年度の施政方針について(1)財源の裏づけを何う

(2)第三セクターについて(4p)

①定義は

②営利法人か非営利法人か

③いずれの法人にしてもその法人である根拠は何か

(3)学校教育環境の整備について(6p)

①市内の学校教育環境の現状は

②学校教育環境の整備計画と整備順位は

③学校教育整備にあたって市民(地域やPTA)の意

見の要否について

(4)子育て家庭への家賃補助について(7p)

①子育て家庭の基準は

②子育て家庭の基準からはずれた時点での取り扱い

は

③家賃補助の適用は公営住宅のみか､民間住宅も含

むのか

④中心市街地の地域内と地域外の民間貸住宅業者に

とって経営上影響はないのか

⑤税金の使途に不公平感が生じないか

(5)市民が主人公､市民目線を大切にする｢協働で自治｣

の市政について(8p)

①大多数の市民の発想を生かす手段は

②情報公開､説明責任を積極的に進めるとあるがその

対策は

19



答弁を求める

者の職名

市 長

議席

番号
議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨

4 久場 良宣 1･平成22年度の施政方針について(6)英語活動をとおした異文化理解について(13p)

①国際文化観光都市を目指すには､異文化の理解には

多言語が不可欠ではないか

②異文化理解に英語活動のみに絞った理由は何か

(7)｢地域主権｣改革について(16p)

①義務付け･枠付けの見通しと条例制定権の拡大や基

礎自治体への権限移譲は決定したようなものでは

ないか

ア.｢地域主権｣改革による(自主的)まちづくり

の可能性を何う

イ.ひも付き補助金の一括交付金制は使用の自由と

引き換えに減額の可能性はないか

ウ.仮に補助金が減額されたとき､その対策は万全

か

エ.権限や事務･事業の移譲を受託することによっ

て雇用の拡大が図れないか

(8)新たな行財政改革プランの･策定について(17p)

①第3次沖縄市行政改革大綱(平成16年～21年)に

比べると目玉は何か

②新しい行財政改革プランの実施期間は市長任期と

統一してはどうか

③上下水道組織統合を明記してはどうか

④公会計改革実施を加えてはどうか

20



答弁を求める

者の職名

市 長

議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨

久場 良宣 1･平成22年度の施政方針について(9)自治会など地域に根差したコミュニティについて

(18p)

①地域コミュニティの再検討の要否

ア.改革のたたき台の提示

イ.検討会議の立ち上げ

②地方自治法第202条の4～9の活用

2.一般会計･特別会計の収支決算(1)監査報告に示される｢黒字｣の定義は

書について (2)予算編成に生かされているか

3.総務省方式の財務4表について(1)作成の意義を何う

①行財政経営の羅針盤として有効活用されているか

②市民､議会の意思決定に有用か

4.公会計改革について

21

(1)複式簿記の採用

(2)会計原則の確立

(3)会計報告の範囲の決定

(4)各施設(事業)の成果報告の作成

(5)市民のバランスシートと行政責任者のバランスシー

トの作成



答弁を求める

者の職名

市 長

議席

番号
議 員 氏 名 質 問 事 項

30 上聞 正吉 1.施政方針について

2.海水の汚染調査について

3.市道の県道移管について

4,行政事務執行について

5.滞納市税について

6.公園用地について

7.銭湯文化について

22

質 問 の 要 旨

(1)つくる漁業の支援とあるが支援のあり方について説

明してください

(1)海邦町の工場廃水はどう処理されていますか

①水質汚濁防止法に基づいて調査したことがありま

すか

②調査結果の資料があれば説明してください

③水路の海域からノコギリガサミの水揚げが激減し

ているようですがどうしてか

(1)相互移管の進捗状況はどうなっていますか

(1)行政事務は条例が優先か､慣例が優先か

(1)滞納処分執行停止中(3カ年)に資力回復調査して

いますか

(2)時効消滅年数と税額(平成21年度)は

(1)美東公園(高原小東側)の工事着工はいつになりま

すか

(1)維持継続について



答弁を求める議席

者の職名 番号
議 員 氏 名 質 問 事 項

教 育 長 22 渡嘉敷直久 1.教育行政について

質 問 の 要 旨

(1)施政方針にある学校支援地域本部事業は､学校･

家庭･地域が一体となった教育の充実､親子のふれ

あいや遊びをとおしての子育て､健全育成などをあ

げている｡

PTAや地域こども会とのかかわり､その活動な

どについて伺います｡

組織はどうなっているか｡

(2)図書館システムは生徒の図書貸し出しに効果をあ

げ好評だと言うが､小中校へのシステムの導入､支

援の考えはないか｡

美東中は60周年記念事業で資金づくりしたが､市

内で実施している学校は幾つあるか｡

(3)ブックスタート事業が309万円で事業を始めると

しているが､予算としてはまだまだ少ないのではな

いか｡

現在の計画と今後の展開についてお聞かせいただ

きたい｡

23



答弁を求める 議席

者の職名 番号

経済文化部長 22

市 長

議 員 氏 名 質 問 事 項

渡嘉敷直久 2.沖縄市新アグリビジネス計画に

ついて

3.米軍普天間基地の県外･国外移

設､閉鎖､撤去について

24

質 問 の 要 旨

(1)平成9年度に構想計画が動き出し､8年間全くの

空白の後､新アグリビジネス計画が東門市政で再出

発した｡

これからの事業展開に大いに期待するものである

が､現在どのような状況にあるか｡

当初計画の規模､将来をどう見通しているか｡農業

体験や農業と観光の連携などあげられているがどう

か｡

(2)長沼町(北海道)では､農家民宿を行い中高校生

などの農業体験が注目され､TVでも放映されるな

ど経済効果も大きいと言われる｡このような先進事

例も大事に取り入れるなど考えられないか｡

(3)この地域の地形を生かした事業展開はどうか｡

(1)余りにも多い沖縄の基地被害を見るにつけ､1目も

早い基地の撤去が県民の願いで､｢世界一危険な基

地｣普天間基地は即時閉鎖､撤去こそ望まれる｡

県民の総意は､｢県内移設反対､県外･国外移設を

求めること｣でしょう｡考えを聞かせてください｡

(2)菅政権は鳩山政権に引き続き､名護市辺野古への

基地建設を明確にし､日米合意を尊重するとしてい

るが､全く受け入れられない｡名護市長､宜野湾市

長は､県外･国外を一貫して主張している｡東門市

長の考えを何う｡



答弁を求める

者の職名

市 長

議席

番号
議 員 氏 名 質 問 事 項

22 渡嘉敷直久 4.平和行政について

5.健康づくり諸事業について

6.生活環境の整備について

25

質 問 の 要 旨

(1)毎年恒例の平和月間の事業や親子平和大使派遣な

ど多くの事業が実施されている｡これからを担う平

和ガイド養成のための講座など参加を増す地道な活

動が大事と思う｡

これからの取り組みについて何う｡

(1)ヘルシーおきなわ2010､37運動について

全自治体の協力で37運動が実施され｢歩行マップ｣

づくりなど具体的に成果をあげていると思う｡

これまでの取り組みの経過や成果､方針などお聞

かせください｡

(2)健康づくりの諸取り組みを聞かせてください｡

(1)シヤローム保育園前の道路整備は建設部長の答弁

どおり事業が進んでいるか｡

(2)美東公園の整備は､土砂を撤去し､一部整備した

だけである｡駐車場として活用でき､エイサーがで

きるきちんとした整備はできないか｡



答弁を求める 議席

者の職名 番号

市 長 15

議 員 氏 名 質 問 事 項

与那嶺克枝 1.市長二期目に向けての市政運営

についてお伺いします｡

2.生活支援にっいて

26

質 問 の 要 旨

(1)東部海浜開発事業について､一区工事はぜひ､市

民のために頑張るということですが､一点目に今の

現状をどうしていくのか､二点目に､市民のための

具体的な土地利用計画をどのように計画しているの

か､イメージを説明ください｡

(2)県下第二の市であるが､多くの市民は沖縄市は元

気がない｡特に街が静かで魅力がないといわれてい

ますが､市長はどう思いますか｡市長が本市の街を

PRするのは何か｡今後どのような街をつくるか､

中心市街地活性化事業で､一番街などの波及効果を

どう考えているのか｡また､要望の多い中心市街地

の無料駐車場の設置についての考えがあるのか伺い

ます｡

(3)女性登用の取り組みについての計画を何う｡一期

目と二期目の実績､計画を伺います｡

(1)本市の離婚率がトップであることについて､原因､

対応､子供に対する影響をどう考えるか何います｡

子供世帯の離婚状況､親権はどうなっているか伺い

ます｡

(2)ひとり親家庭と学校教育の影響､支援､対策はど

のようなことがあるのか何います｡



答弁を求める議席

者の職名 番号
議 員 氏 名 質 問 事 項

市 長 15 与那嶺克枝 2.生活支援について

3.健康対策について

4.こどものまちについて

27

質 問 の 要 旨

(3)母子家庭の就労支援の取り組みはどうなっていま

すか｡また､奨学金の活用はどうなっていますか｡

(4)市営団地の住み替えについて検討したのかイ司いま

す｡今後数年間､市営団地の申請がないことについ

て住宅支援はどうなっていますか｡

(5)コミュニティバスについて､今後は利便性のある

運行を期待していますが､方向性を何います｡

(1)美東公園の整備について､ウオーキングコースの

整備をできないでしょうか､伺います｡

(2)子宮頸がん予防ワクチンの公費助成について何い

ます｡

(3)沖縄県助産師会から母子センターの開設について

要望がありますが､本市の理解を何います｡

(1)母子センターと関連した､アベニューをコザ･キ

ッズタウ.ンとして､｢ふるさと雇用再生特別基金｣を

活用した空き店舗対策事業の推進について伺いま

す｡



答弁を求める

者の職名

市 長

議 員 氏 名 質 問 事 項

普久原朝健 1.市政について

質 問 の 要 旨

(1)泡瀬保育所斜め向かいのコンビニが公有地を駐車場

として利用していることについて

①進入道路として許可されたが現在どのようにな

っているか｡の問いに対し､2月定例会では､

｢店舗への進入道路として承認し乗り入れ部分

以外の使用は認めてない｣との答弁でした｡

これまで指摘してきたとおりのコンヒヾニ専用の駐車

場です｡平成21年9月に適切な利用を求める指

導を行ったとのことであるが､使用は認めていな

いのに駐車場としての占有が続いていて､指導に

従っていない｡承認を取り消すべきと考える｡

この敷地は南北が道路に面しています｡閉じて

いる北側を空けさせれば､進入道路は必要なくな

るのではないですか｡そもそも､進入道路として

認めた事を疑問に思います｡答弁を求む｡

(2)旧海中道路跡のフェンスについて

①旧海中道路跡地利用基本構想の策定を予定して

いるとのことであるが､

ア.構想がまとまるまで､耕作をしたり､小屋を

作ったりして占有してもよいのか｡

28



答弁を求める

者の職名

市 長

議席

番号
議 員 氏 名 質 問 事 項

9 普久原朝健 1.市政について

質 問 の 要 旨

②フェンスはすべて泡瀬第三自治会側に張られて

いて､海邦町側にはありません｡

第三自治会側は土手になっていて､段差がありま

す｡

海邦町側はフラットで駐車場に使用している方も

います｡

ア.この区域は海邦町区域なのか､泡瀬第三区域

なのか

イ.市のこのたびの行為は､泡瀬第三住民に対す

る嫌がらせであると本員は受け取るが､説明

を求める｡

(3)泡瀬第三自治会区域と海邦町自治会区域を結ぶ道路

について

①計画はなく､これまで20年近くも使用してきた

部分も本員の一般質問のためか｢歩行者の安全｣

のためとして封鎖された｡

ア.歩行者の安全の基準を示せ

イ.封鎖するのではなく通路を整備すべきではな

いか｡封鎖での責任逃れは余りにも情けな

い｡整備できるか
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答弁を求める

者の職名

市 長

議席

番号
議 員 氏 名 質 問 事 項

9 普久原朝健 1.市政について

質 問 の 要 旨

ウ.泡瀬第三公民館と公民館駐車場の間の道路は

古い公民館のころ､公民館利用者の安全のた

め,石を置いて通り抜けできないようにして

いた｡これを､市のほうで石を取り除き現在

に至っている｡公民館利用者の安全のため通

過車両を止めることは可能か｡

ェ.消防の東部出張所から､泡瀬第三公民館まで､

救急車での到達時間は何分か､もし､泡瀬第

三自治会区域と海邦町自治会区域を結ぶ現

在封鎖している道路が道路として機能して

いたら､どの程度短縮できるか｡

②泡瀬▼5丁目に接している旧海中道路側の地目は

どのようになっているか

③個人の商売のための進入道路は認め､地域住民が

望んでいる道路は封鎖する｡その違いを問う｡

(4)東部海浜開発事業について

①2月21日の新聞報道によると

社民､共産､社大の市政与党と民主の4党は｢市

が策定する土地利用計画に経済的合理性が認め

られない場合は同事業を推進しないことで合

意』4党は東門氏と来週にも政策協定書に調印と

ありました｡

30



答弁を求める

者の職名

市 長

議席

番号
議 員 氏 名 質 問 事 項

9 普久原朝健 1.市政について

質 問 の 要 旨

ア,経済的合理性は3月までにまとまる計画を

見て4党で判断するとしたもののいまだ計

画が示されておりません｡

(ア)第一区域だけの計画では司法判断が示し

たように経済的合理性がない｡そのこと

で共産党は沖縄市長選挙において､第一

区域を推進するとした東門市長を強力に

支持した｡そのことは共産党の池原議員

の代表質問の所見で明らかになりました｡

このたびの施政方針では､第二区域中止

と明記されております｡

第二区域中止ということで､市が策定し

たとする土地利用計画は意味をなさない

ことは明白であります｡議会をだまして､

予算を計上し､意味のなさない委託業務

を行ったということであります｡

議案説明資料(追加)の55ページ業務委

託の特記仕様書によると

｢‥･第二区域の現行計画…推進困難､第一

区域へのアクセスや干潟の保全など､国･

県と協力して解決しなければならない課

題があることから､第二区域については

具体的計画の見直しが必要｣とあります｡
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答弁を求める

者の職名

市 長

議席

番号
議 員 氏 名 質 問 事 項

9 普久原朝健 1.市政について

質 問 の 要 旨

第二区域中止だとこの仕様書と矛盾する｡

見せかけだけの委託業務になりませんか｡

さて､泡瀬干潟埋め立て公金支出差止

等請求控訴事件の判決は一審､二審とも､

平成19年12月の市長表明に対しての判

決です｡

とくに一審の後

準備書面P23で｢第二区域は…10年

以上の期間があり見直しせざるを得ない｣

としながら､市長の行為は､泡瀬通信施設

の制限水域の共同使用を拒否し､第二区域

は新たな基地の提供になるとの屈理屈で

第二区域は東門市長によって撤回された｡

そのため敗訴の判決がおりた｡

今回の市長選挙で､第一区域推進は市民

をだましたことになりませんか｡市長の

見解を求む｡

(5)沖縄市東部リゾート開発推進協議会補助金について

予算計上していないことについて説明を求む

(6)沖縄市をアジアのアヴィニョンにする構想をいつか

ら持っていたか､その時期を教示してください｡
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答弁を求める議席

者の職名 番号
議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨

市 長 18 長嶺 喜清 1.平成22年度施政方針について(1)入院･通院医療費の助成対象の拡充について

①実施予定と予算の内容について

②財源について

③国保会計への影響について

(2)くらしと福祉の充実について

①在宅介護･入院時の紙おむつの助成事業について

(3)保育児童環境の充実について

①待機児童の解消について

②小中学校の空き教室利用について

(4)防災対策について

①防災時の要援護者への支援について

②津波災害時の対応について

(5)北部地区の良好な環境の保全について

(6)学校支援地域本部事業の推進について

(7)新アグリビジネス事業の推進について

(8)自治会との連携について

2,道路行政について
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(1)高原十字路の右折車線の設置について

(2)国道329号より比屋根地域への右折車線の設置

について



答弁を求める議席

者の職名 番号
議 員 氏 名 質 問 事 項

建設部長 17 辺土名和美 1.建設行政について

企画部長

経済文化部長

2.まちづくり行政について

34

質 問 の 要 旨

(1)海邦町コミュニティ用地の確保について

①県からの海邦緑地の移管に関する文書について､現

在関係部課が調整中ということですが､進捗状況を

お何いします｡

②県からの文書で海邦町コミュニティ用地について､

海邦緑地とセットして､とありましたが､県は最近､

別途に検討してもよいとの見解をもっているよう

ですが､市としてはどうお考えですか､お伺いしま

す｡

③地域から公民館建設の強い要望がありますが､県に

対する用地提供についての市の基本的な考えをお

聞かせください｡

(2)マンタ公園周辺道路の交通安全対策について

①海邦町自治会事務所前とマンタ公園の間の道路とハレ

ルヤ保育園とマンタ公園側の道路が危険です｡本市と

●しての対応をお伺いします｡

(1)｢働く婦人の家｣の跡地利用について､どのような計画

があるのかお伺いします｡

(2)｢沖縄警察署｣の跡地利用について､どのような計画が

あるのかお伺いします｡


